

Oleaginosas Las Brisas, 50 años de vida empresarial

El pasado 19 de noviembre se llevó a cabo un homenaje a Oleaginosas Las Brisas S.A. por sus 50 años de vida empresarial, durante los cuales ha contribuido a la generación de empleo y al desarrollo social y económico de Puerto Wilches y Santander.

En el Club Campestre de Bucaramanga se realizó una reunión en homenaje a la empresa palmicultora Oleaginosas Las Brisas, cuya historia empresarial fue representada por un grupo de teatro ante personalidades del gremio palmero colombiano, entre ellos, Alfredo Restrepo Jaramillo, Miembro de la Junta Directiva de Oleaginosas Las Brisas S.A.; César D'Hart Vengoechea, Gerente General de Agroince Ltda & Cía S.C.A.; Eduardo Restrepo Mejía, suplente del Gerente de la Extractora del Sur de Casanare S.A.; Gilberto Saffón Arango, representante legal de Palmas del Casanare; Guillermo Restrepo Mejía, Gerente de Palmas del Casanare, y Guillermo Tomás Restrepo, entre otros directivos y miembros de juntas directivas de empresas palmeras. También asistieron Alberto Gutiérrez, Iván Agudelo, José Antonio Estevez y León Darío Uribe, quienes han ocupado la gerencia de la empresa homenajeada a lo largo de su historia, y otros directivos de empresas palmicultoras.

El Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, estuvo presente en el evento, en donde, en representación de Fedepalma y su Junta Directiva, otorgó una moción de felicitación a la organización por sus 50 años de labores. En la moción destacó la actividad pionera palmera que adelantan en la región de Puerto Wilches, el protagonismo en el desarrollo de la zona durante las últimas cinco décadas y el perfil de empresa insigne en la palmicultura colombiana.

Agradeció, a su vez, los significativos aportes a la institucionalidad gremial que desde sus inicios la empresa ha dado al impulso y fortalecimiento de Cenipalma, mediante los miembros de su Junta Directiva. El dirigente gremial reconoció el compromiso de la institución con la responsabilidad social empresarial, desde hace más de 15 años, al darle vida a la fundación



El Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, asistió al evento, en donde, en representación de Fedepalma y su Junta Directiva, otorgó una moción de felicitación a Oleaginosas Las Brisas por sus 50 años de labores.

Fundewilches, que es hoy la *Fundación Fruto Social de la Palma*, la cual se ha convertido en un modelo a seguir para la agroindustria de la palma de aceite en nuestro país.

A su vez, resaltó la especial atención que ha dado Las Brisas al mejoramiento continuo de sus trabajadores, familiares y comunidades vecinas. Finalmente, destacó el trabajo realizado durante 50 años de manera competitiva, productiva y sostenible, del cual el gremio se enorgullece.

Experiencia y trayectoria

A comienzos de 1957, Alberto Gutiérrez Bernal, Antonio Restrepo Álvarez y Jorge Pérez Romero conformaron una sociedad y compraron la finca *Las Brisas y San Antonio*, con el fin de establecer ganadería y cultivos de palma. Alberto Gutiérrez era un hombre aficio-

Fedepalma lamenta y condena la muerte de Manuel Enrique Gutiérrez Reyes

La Federación envía un sentido mensaje de condolencias a toda su familia, amigos y allegados.

La comunidad palmera nacional lamenta profundamente y rechaza de manera categórica el repudiable asesinato de Manuel Enrique Gutiérrez Reyes, cometido el pasado martes 24 de noviembre por un grupo de desconocidos en su finca de Barrancabermeja.

Don Manuel Enrique y su esposa Betty Jaimes Vargas consolidaron un hogar ejemplar, conformado además por sus hijos Ricardo, Gustavo y Katherin, que se ha distinguido por sus sólidos fundamentos morales y permanente vocación de servicio, lo que les ha merecido el mayor aprecio y respeto de su comunidad.

Hace más de 24 años, 21 palmicultores de la región, aunaron esfuerzos y fundaron la Cooperativa de Palmicultores de Colombia, Coopalcol Ltda, uno de cuyos gestores fue don Manuel, quien asumió como su primer gerente y se perfiló como uno de los más dedicados miembros del Consejo de Administración. Adicionalmente, con su liderazgo y el de otros empresarios santandereanos constituyó la empresa Extractora Central. En la actualidad Coopalcol Ltda tiene 176 cooperados y de su seno surgió hace más de dos décadas la empresa Palmeras de Puerto Wilches, que cuenta con más de 700 hectáreas de cultivos.

La empresa Gutiérrez Reyes Agroinversiones Ipacarái Ltda, gerenciada por Don Manuel, se afilió a la Federación en enero de 1986 y desde entonces fue un firme defensor de la tarea gremial. Su vida y obra son un testimonio de su inquebrantable compromiso por el bienestar de la palmicultura; su desaparición priva a nuestro sector de uno de sus más valiosos pilares.

La Junta Directiva, su Presidente, el Presidente Ejecutivo y los empleados de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, Fedepalma, rechazan la trágica muerte de don Manuel y extienden su mensaje de condolencias a su esposa Beatriz, a sus hijos Ricardo, Gustavo y Katherin, demás familiares, allegados y amigos. ☸

nado al campo, y fue quien se puso al frente de la hacienda durante los primeros 17 años, con su visión de progreso y crecimiento que la llevaron a proyectarse, y plantaron palma africana, de las cuales dejó 1.500 hectáreas sembradas al momento de su retiro.

En 1968, el empresario conoció a John Lowe, que con su experiencia contribuyó a tecnificar el cultivo y la construcción de la primera Planta Extractora. En ese momento se inició la cocción del fruto en canecas de 55 galones, utilizando vapor generado por una caldera que funcionaba con leña, luego pasaba en forma manual a una desgranadora y finalmente se prensaba en forma empírica para extraer el aceite y después llevar-

lo a la estación del ferrocarril para transportarlo a su sitio de refinación.

Con la compra de las fincas Las Brisas y San Antonio por parte de Almacenes Angel (Almangel) y, posteriormente, CasaLuker, se marcó un acelerado crecimiento e industrialización de los procesos productivos de la palma de aceite, hasta alcanzar cerca de 3.000 hectáreas sembradas con una producción promedio de 25 T/ha/año y una extracción del 21%.

Hoy en día, Oleaginosas Las Brisas S.A. es una de las plantaciones de palma de aceite que ha mostrado un liderazgo social, económico y ambiental. ☸